
通 告
王喜成，身份证号：410802195607151530，拟用其

位于山阳区塔南路摩登商业步行街3号楼A06号（房

产证号：焦房权证山阳字第 201410547 号）单独所有

的房产，在焦作市中站区农村信用合作联社作抵押贷

款。如有异议，请及时与我方联系。

联系人：董经理 电话：13083683330

焦作市中站区农村信用合作联社

2016年1月26日

焦作市山阳区中星街道办事处关于本辖区吴家家开发
的福苑小区存在“一房多卖”等问题，现办事处对相关情况进
行摸底调查，望各购房户见本通告后，于2016年1月27日至
2016年3月26日，携带购房者身份证、购房合同、购房票据等
相关材料（均需原件、复印件各一份），到中星办事处登记相
关信息。待登记结束后再作协调处理。若因个人原因逾期
未登记，将不再处理，自行寻找解决途径。

具体地址：中星办事处大门西第二间房屋（矛盾纠纷调
处化解中心）。

联系电话：（0391）2535228
焦作市山阳区中星街道办事处

2016年1月27日

通 告
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山 阳 城

江南的小镇，有着它亘古的恬静与持
稳、婉约与典雅，它的教养来自剔透的阳
光温暖和细雨氤氲的浸润。每天天麻麻亮
时，小集市就熙熙攘攘，十时许的时候，
集市渐渐人散，然后家家炊烟袅袅……我
总是看着这轻轻柔柔的炊烟放学，仰慕这
炊烟唱歌跳舞般的轻快，还有炊烟沐在斜
风细雨中的清丽。日子几番来来回回，终
究见到年了。过年真是个大喜的日子，上
天安排在这个时间让我们不用读书写作
业，而且有压岁钱还有很多好吃的东西，
甚至于还有雪！

这雪落在我遥远的童年，我深深记
得，暑去秋来，唯有天下大雪了，才可以
过年，所以雪就成了我快乐的吉祥物。老
家的石库台门，一进一进的四合道地，住
着似乎上辈子就认识的邻居。天下大雪的
时候，道地四合的楼房将天圈成一个大大
的四方，抬头望，天空灰白、朦胧，看不
到深处，仿佛有一位神秘的魔术师，将撕
碎的纸片化成一朵朵的雪花洒下来，轻柔
地展现着舞姿，无穷无尽的样子。雪花落
在道地的石板上，瞬间就融化了，好一阵
才看得见那一层浅浅的白，我是那么焦
急，等待白雪覆盖道地，等待我可以在这

无穷的白里飞翔梦想。先是在门槛的里面
望着雪下，继而是将双脚挪到廊檐下驻足
凝望，总算在外婆不留意的时候冲进这漫
天飞舞的雪国，伸开双手用掌心去接雪
花，仰脸感觉点点凉凉的亲吻，踮着脚
尖旋转身子。“北风那个吹，雪花儿那个
飘，雪花儿那个飘，年，来到噢……”这
是 最 漂 亮 的 舞 台 ， 经 典 得 不 能 再 经 典
了，“人家的闺女有花戴，你爹我钱少不
能买。买回了二尺红头绳，我给我喜儿扎
起来哎……”唱到这儿，恨不得自己的头
发长及腰间，恨不得和漫天大雪一起舞成
浪漫芭蕾。

我觉得雪幔比雨帘更浓郁更深厚，那
方廊檐下似乎早就站着一个翩翩少年，双
手插进裤兜，站成稍息的姿态。因为这雪
幔的包围阻隔，我竟然以为这世界独有
我，只在偶尔那个转身之间看见他的身
影，感觉还有他一动不动凝视的目光。这
场盛大的表演因为有了观众，刹那间落
幕，慌忙之下逃进自家的屋檐，唯恐外婆
看见我羞红的脸。

雪一直在下，直到暮色低垂。雪花飞
舞在暗色的天空，看不见它来自何处。家
家年夜饭温暖着傍晚，床头放着我明天的

新衣，大人小孩大快朵颐，所有的欢乐都
因年而起。只有我，我相信只有我，依旧
看得见雪花飘洒，孤独的繁华，无声的喧
腾，清寂的浩荡。

然后经历四季，然后岁岁轮回。过年
就像一个不变的站台，等候着隆隆的列车
年年靠站。过年也像一位尊贵的长者，一
到这个节点就来检阅，见证大人变老，小
孩长大。不得不说的是，家乡过年的时
候，风俗依旧，电视里播放着越来越多的
过年欢歌，人们已经习惯着从歌声中辞旧
岁，在歌声中迎新年。“新年好呀，新年好
呀……”“恭喜恭喜恭喜你呀恭喜恭喜恭喜
你……”“拜新年呀拜个幸福年……”唱过

年，却唱不来吉吉瑞瑞飘白雪。即使是天
气预报信誓旦旦，它依旧来得琵琶半遮
面，一次一次将雪盼成梦幻一般。2016年
的春节前夕，佳人终于隆重登台。那天我
正在外地出差，安安静静地凭窗观雪，那
层层叠叠落，那袅袅娜娜舞，那轻轻柔柔
唱。“门神门神骑红马，贴在门上守住家，
门神门神扛大刀，大鬼小鬼进不来……”
目光所至，是几棵松树庞大的树冠，已经
有白色点缀上细细密密的枝头，却找不见
雪幕后那双少年清澈的眼。

那场雪下在我12岁的冬季，造就了我
生命中最壮丽的过年情怀！

雪落年关
□邵江红 一条鱼跳出水面

黑色的湖，被雾气笼罩
落下的姿势优美，那是冰与冰
撞击出来的声音

腊月，想刺破冷，刺破厚实的棉花
可是北风，还在走街串巷，呼出的热气
一样增加了冬天的厚度，而雪
在此时，逐渐隐去

炉火正旺，数一数日子
数一数，去年落下的花瓣，落下的叶
我想让它在不久的将来
重新回到枝头

一朵花在冬天
花咬着冬天，咬着雪
咬着厚实的冰层，阳光
无法躲开你的芬芳

在一个隐秘的室内，在温暖里
我的牙齿不再洁白，黑暗
像一头牛，缓慢走动
直到荒草被时间吃净

吃新草，吃下春天
那些绿在腹中，像韭菜
割了一茬又一茬

忘记自己是一只黑猫
在黑暗里，瑟瑟发抖
眼睛，像星星一样

旅 途
为什么会去旅行？毫无缘由地走向远方
森林遮蔽月光，看不到海
黑色森林的那一边，是广阔
可以治愈一种忧伤

沿着西风吹来的方向
花草掩埋小径，通向更深的幽暗
更曲折，有飞鸟与游鱼在路上

一个人的旅行，必须有一匹白色的马
逆风而行，马蹄踏过的地方
种一路鸟鸣和花香，留下一片片云
雨落与飘雪，也留下

那面厚实的墙越是逼近
就越渴望远方
一道目光，可以穿越一面墙

腊 月（外二首）
□萧西风

从我记事时，我们家唯一的运输工具
就是父亲的一根扁担。

父亲除农忙时给地主打短工做月工
外，农闲时间就凭这根扁担跑山西，走河
南，担姜卖蒜养家糊口。我们村家家户户
都有扁担，有的家里劳力多，会有几根扁
担。农忙时农民用扁担把麦子或玉米一担
一担地担回家，再把积的土肥一担一担地
送到地里。

最主要的是扁担还在解放战争时期出
过力，我们村响应党的号召，用扁担把解
放军在前方打仗所需的大量物资、弹药及
生活用品担到前线。邻家的振江叔，那时
就用扁担担着两个子弹箱随刘邓大军南下
挺进了大别山。他说，一天，翻越一座大

山时，天下着大雨，挑担的民工上山走路
很艰难，刘伯承司令员路过时亲切地向民
工打招呼：“同志们辛苦了！”首长的一声
问候，大家的精神都来了，担着担子一个
劲地往前跑，把两箱子弹担到新县的一个
山沟里，交给了部队，又换上了粮食和其
他物品，这次支前的时间共3个月。

解放新乡时，沁阳西向镇共出动120个
农民，组成一个连队，由区委组织委员牛
士忠、武装部长张善祥同志分别任指导员
和连长。我们行口大队参加5个人，我是其
中的一个，参战的所有民工，每人都带着
一根扁担。行走了4天到达新乡大召营南面
的曹村住下，领导对我们进行整编，每5个
人为一副担架，其中一个人负责担我们5个

人的行李和吃喝，其余4个人专门抬担架。
担架是用扁担做成的。两根扁担顺着放，
相距80厘米左右，用两根木棍绑在扁担的
两横头，再用长绳从扁担的两边套来套
去，套成绳网成了一个架子，在架的两头
拴上两根抬绳，担架就制成了。战斗打响
后，我们和部队战士在一起，随时听从召
唤。记得当时领导说：“这次战斗是为了不
让新乡这股顽匪逃跑，由14纵队对新乡用
一个晚上的时间实施全面包围的战略。”在
包围新乡的当天晚上，敌人一点儿都没发
现，到第二天天明时，敌人才发现已被全
面包围了。敌人组织强大的军事力量拼命
向外冲击，我军则在工事里向敌人射击，
尽管敌人的火力嚣张，一上午连续三次向

外冲击都被我军打回去或消灭在阵前，我
军基本没有伤亡。中午时，来了几架敌
机，这时我军为了不让敌机降落在抢占的
飞机场上，向前冲锋时，伤亡了几名战
士。我们几个人抬着担架跟战士们一起冲
上阵地，把倒下去的一个战士放在担架
上，由于交通沟很窄，不能4个人抬，只能
3个人抬，一个人在前，两个人在后，凑合
着走，伤员是头部受伤，我一个人在前抬
着伤员的头部，伤员嘴里流出的血把我的
棉衣都浸透了。把伤员抬下战场送往后方
的交通沟后，我们5个人已经跑散了2个，
带队的连长张善祥同志配合我们3个人抬着
伤员往后方去。这时，我们看了伤员还有
气，张善祥同志为了鼓励我们快走，他说：“4
根扁担4个人，一副担架抬恩人，恩人伤疼不
好受，我们一定要快走。”虽说整整一天没有
吃饭了，但我们浑身是劲，4个人抬着伤员一
口气跑了2.5公里，到达了部队的临时救治
医院。但是，当我们放下担架让医生为伤
员检查时，伤员已经没气了。

这次战斗打了三天三夜。

扁 担
□时新和

在日前广东省珠海市召开的两会
上，民进珠海市委员会提出了一项关于
司机开车时玩手机入刑的提案。该提案
认为，开车玩手机危害太大，建议利用
公共道路监控系统、天眼等设备，及时
抓拍取证；按上限记扣2分、罚款200元
的处罚措施，对开车玩手机的司机进行
处罚；必要时，建议立法机关将该行为
仿照酒驾一样入刑。从一些门户网站的
调查情况看，很多人认同开车玩手机的
危害性，却不代表他们认同开车玩手机
入刑，对此争议，您怎么看？

【观点1+1】
@益昌人：一心不能二用，开车玩

手机肯定不行，会导致交通事故，必须
严厉打击。但是否入刑需要科学论证，
不能盲目决策。

@清秀小丹：开车玩手机害处特别
多，因为一个疏忽就会造成一个家庭的
不幸，必须引起重视和认真对待。若被
写入刑法，虽说过于严厉，但只有严格
要求才能把危害降到最低，才能保证自
己和他人的安全。

@不知潇湘在何处：开车玩手机潜
伏着巨大的危险，很多司机开车时玩手
机，通常是这一秒还在刷微信，下一秒
就发生了车祸，事实上，开车玩手机是

“盲驾”的行为，所产生的危害与酒驾醉
驾一样严重，所以必须要重拳出击，严
厉惩治，遏制此类交通事故。

@单建华江苏：现在的交通事故有
一部分是因为开车玩手机造成的，在安
全问题方面怎么处罚都不为过。如果不
是对酒驾的严惩，会有这么好的效果？
所以治理开车玩手机，完全可以参照处
理酒驾的做法。

@庐人境：支持开车玩手机入刑。
现在的马路杀手越来越多，很大程度上
是因为大家的道路安全意识淡薄。开车

玩手机与酒驾就相当于是以五十步笑百
步，两者的性质一样恶劣。漠视自己生
命、不专心开车，不仅是置自己生命安
全于不顾，更可能会造成交通事故，危
害他人生命安全。

@文静1078：开车玩手机危害性
特别大，一旦发生危险，不仅害己，而
且害人。现在人们对手机依赖性特别
大，不分场合，不分地点，逐渐失去了
自控力。驾车需要聚精会神，路面情况
千变万化，稍不小心就有可能发生交通
事故，玩手机简直是拿生命开玩笑。不
严不足以提醒驾驶员注意，因此为了安
全，开车玩手机可以入刑。

@清静晓梅：交通安全是第一位，
司机开车玩手机的确是很危险的行为，
司机首先要为自己和他人的生命负责，
我认为司机开车玩手机要加大处罚，但
直接入刑，感觉处罚有些重。

@苏懿谅谅谅：类似不集中注意力
驾驶的情况很多，重在加强引导教育，
必要时处罚警示，但入刑有点过度“苛
责”了。

【下期话题】

租女（男）朋友过年
又是一年过年时，这对不少未婚青

年来说是一道不得不过的“坎”，为应对
父母亲友的逼婚，有人选择租女 （男）
朋友回家过年，并且“租女 （男） 朋
友”也逐渐成为婚介公司的业务范畴。
随着近几年租女 （男） 朋友回家过年的
热潮不断，有人认为这只是个善意的谎
言，但由此引发的纠纷也频频出现。对
此，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注《焦作
日报》官方微博：@焦作日报）

本期栏目主持人 本报记者 王水涛

【今日话题】

开车玩手机是否该入刑

海南省儋州市作为全国八个重点
整治电信诈骗地区之一，半年打掉地
域性职业电信诈骗犯罪团伙25个，抓
获犯罪嫌疑人239人。当前，各地电信
诈骗犯罪形势日益严峻，诈骗信息、
诈骗电话花样百出，群众深恶痛绝。
打击电信诈骗犯罪迫切需要从被动应
付转向主动出击，由单一部门转向联
合发力，在依法治理的基础上，形成
多方围剿、人人喊打的威慑力，让犯
罪分子无处遁形。

儋州市电信诈骗的犯罪势
头近年来日益猖獗。在农村、
城乡接合部甚至城市居民小区
内都有犯罪窝点，“家庭式团
伙”分工明确进行诈骗。一些
团伙还形成一套操作性强的

“教程”，让“实习生”很快成
为“熟练工”。

面对电信诈骗的严峻现
实，近几年，不少地方加大打
击力度，强化典型案件剖析、
防范知识的宣传，但是电信诈
骗案多发、频发的势头没有改
变。公安、电信、银行、工商
等部门多头管理，执法手段割
裂，治理效果不尽如人意。儋

州市近期打击整治效果明显，关键在
于制定公安部门、电信运营商、金融
单位、工商行政等部门协作配合的措
施，例如“联络员查询、冻结机制”

“诈骗电话通报阻断机制”“即时查
询、紧急止付、快速冻结工作机制”
等，有效破解省外手机、无线上网卡
漫游本地作案和 400 捆绑电话溯源问
题。

重拳打击电信诈骗，就是要形成
各方齐抓共管的治理新格局。电信运

营商、金融机构等部门应严格把好开
户关、审查关，认真落实账户实名
制、不法账号举报冻结查封等制度，
对涉及资金转账等敏感短信及时发出
安全提醒，给公众编织一张可靠的安
全防护网。

要完善细化相关法律规定，通过
严格的法律规定和严厉的惩处手段，
提升司法威慑力。应尽快完善电信诈
骗的入刑门槛、立案量刑标准，加大
个人隐私保护力度，明确营运商等机

构的法律责任，为公安机关的依法打
击提供更多保障。

中共中央政治局委员、中央政法
委书记孟建柱日前在中央政法工作会
议上指出，打击电信诈骗要完善警种
合成、部门协作、区域联动、国际合
作机制，采取打源头、端窝点、摧网
络、斩链条等措施，坚决把新型犯罪
猖獗势头打下去。目前，全国各地正
在开展打击电信网络新型违法犯罪专
项行动，群众对执法效果充满期待。

对电信诈骗要多方围剿
□傅勇涛

随着2016年春运大幕开启，高铁
“小餐饮”频频引发旅客“大吐槽”。
此前，有旅客反映高铁廉价盒饭供应
不足，铁路部门表示马上改进，确保
供应；近日，又有网友质疑高铁不提
供方便面，再次引发公众吐槽。餐饮
服务频频将铁路部门推上风口，折射
出公众对提高列车餐饮服务的期待，
也暴露当前列车餐饮服务存在的短
板。

在吃的问题上，众口难调是难免
的，但并不代表有关服务提供方就可
以无所作为。餐饮服务既要考虑高消
费人群，也要考虑低消费人群，吃方

便面可能确实影响高铁车厢内的空
气，15 元一份的盒饭需求量并不稳
定，但铁路方面不能就此忽略这部分
需求的存在。铁路部门曾规定，餐饮
供应品种应多样化，有高、中、低不
同价位的预包装饮用水、盒饭等旅行
饮食品，确保 2 元预包装水和 15 元盒
饭不断供。既然如此规定了，就应当
如此执行。

高铁餐饮服务要想获得广泛认
可，必须有海纳百川的心胸。一些消
费者建议，如果铁路部门认为方便面
有损“空气质量”，完全可以引进一
些更为适合的餐饮选择，比如优质

的面包、糕点食品等；还有一些消
费者建议，对站台、车厢餐饮放开
竞争，让低价、优质者上，在保证
经 营 者 合 理 利 润 的 基 础 上 杜 绝 暴
利。相关部门如果能从优化餐饮服务
供给的角度出发，引进更多市场信誉
好的生产厂家，通过优质的服务引导
乘客消费，让乘客花钱花得痛快，
吃饭吃得顺心，就能实现市场机制
下的多赢。

时至今日，高铁已经不是“奢
华”的出行选择，而是普通老百姓日
常生活所需。铁路方面要改善餐饮服
务，关键是不要争小利。如果在廉价

盒饭、饮用水等方面争小利，将消费
者应当享受的多选变为单选，让消费
者产生“被打劫”的感觉，注定得不
偿失、因小失大。

春运中，舒适、便捷的高铁是
消费者的热选。每一份乘车体验，
都是一个口碑。铁路部门应把乘客
体验放在更加重要的位置，以更加
贴心、开放的服务理念，及时吸纳
消费者提出的合理意见，弥补管理中
存在的漏洞，在盒饭、饮用水等诸多
领域改良供货结构，让产品和服务供
给多样化、优质化，让高铁乘客发自
内心点赞。

改善高铁餐饮关键是不要争小利
□王凯蕾 欧甸丘

冬日的小河。（油画） 钟国友 作


